



Avanza la Línea 0. El gobierno de la ciudad ya trabaja en el proyecto ejecutivo del Metrobús que recorrerá 46.1 kilómetros sobre Circuito Interior, a lo largo de diez alcaldías, aseguró ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

— Wendy Roa

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc

COMUNIDAD

EXCELSIOR | JUEVES 12 DE AGOSTO DE 2021

COLONIA ROMA SUR

Asesinan a una mujer en Viaducto

POR WENDY ROA Y RICARDO VITELA
comunidad@gimm.com.mx

Dos mujeres que viajaban en un auto fueron atacadas con disparos de arma de fuego sobre Viaducto; la conductora murió y su acompañante fue trasladada a un hospital con una herida de bala.

De acuerdo con las primeras investigaciones dos sujetos a bordo de una motocicleta



Foto: Ricardo Vitela

En el auto en el que viajaban las víctimas fueron marcados los impactos de bala por elementos forenses de la FGJCDMX.

se emparejaron al auto Seat tipo Toledo color azul y dispararon en repetidas ocasiones, alrededor de las 18:30 horas,

a la altura de la calle Misantla, en la colonia Roma Sur. Luego del ataque, la conductora perdió el control del

auto, el cual se impactó contra una camioneta que se encontraba adelante. Los agresores lograron huir.

Al lugar llegaron elementos de la Policía de Investigación y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, así como paramédicos a bordo de una ambulancia.

El Viaducto fue cerrado a la circulación para que en el sitio trabajaran los peritos de la Fiscalía General de Justicia y cuerpos de emergencia.

Después del peritaje en la zona, el cuerpo de la mujer fue trasladado en una unidad forense hacia la Coordinación Territorial en Cuauhtémoc para el inicio de la carpeta de investigación.

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

Vecinos e integrantes de Comisiones de Participación Comunitaria (Copacos) pidieron a los diputados locales que hoy valoran una reforma a la Ley de Presupuesto Participativo que voten en contra.

Consideran que de lo contrario las alcaldías decidirían los recursos de los proyectos que originalmente se eligieron a través de consultas ciudadanas.

“Quiero reiterar la petición a nuestros representantes para que mañana (hoy) que se sube esto al pleno (del Congreso) voten en contra, porque, si están representando la voluntad popular, votar a favor sería completamente un despropósito.

“Abre la puerta a que los alcaldes usen de manera discrecional el presupuesto participativo”, expresó Gretha Ríos, presidenta de Ollin Asociación Civil, de la alcaldía Cuauhtémoc.

NEGRO ANTECEDENTE
Sergio González, integrante de la Copaco de la colonia Juárez, recordó que en 2019 un grupo de vecinos diseñó un proyecto de app llamada Recorriendo el Barrio Juntos para Mejorarlo.

La iniciativa ganó, pero la alcaldía Cuauhtémoc no lo ejecutó por considerarlo “inviabile” y no hubo autoridad alguna que la obligara a respetar la voluntad popular.

El objetivo de la aplicación era “que cuando los vecinos salieran a la calle pudieran registrar baches, un semáforo descompuesto o si había una fuga de agua.

“Además, los vecinos sabemos dónde están los focos rojos de inseguridad, donde hay casos de trata, donde asaltan, donde roban autopartes, y si a un vecino le roban los espejos en una calle de inmediato podría registrar el delito en la aplicación con la ubicación exacta”, dijo.

Con ello se integraría una base de datos para que la alcaldía pudiera atender esos problemas.

“Al principio nos reunimos con un funcionario de la alcaldía que nos dijo: ‘ahora si vamos a trabajar padrísimo con ustedes, perdón porque antes no los habíamos tomado en cuenta’ y nos dijo: ‘Néstor Núñez (en ese momento alcalde de Cuauhtémoc) quiere transformar la alcaldía’”.

Luego Sergio puso a la alcaldía en contacto con mexicanos que habían participado en el diseño de una aplicación similar en Indonesia.

“La alcaldía lo buscó y también buscó a otros expertos; les pidieron sus documentos, avanzaron con el trámite y ya iban a lanzar la licitación, pero de manera paralela echaron a andar una estrategia para quitarse

REFORMA EN EL CONGRESO

PIDEN VOTO EN CONTRA A DIPUTADOS

UNA MODIFICACIÓN A LA LEY DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO se discute hoy; quitaría recursos a ciudadanos para darlos a las alcaldías

VOTA EL POR LA 2

RECORRIENDO EL BARRIO Juntos para Mejorarlo

Se trata de dotar a la colonia Juárez de una App y su página web que contribuyan a la recolección y procesamiento de datos colectivos para diagnosticar, registrar el pulso y necesidades del barrio.

1. Captar, y organizar información.
2. Almacenar fotos, videos, encuestas y comentarios de cada habitante sobre las problemáticas que afectan nuestra vida cotidiana.
3. Diagnosticar problemas como desabasto de agua, baches, ambulantes, calidad de ruido, desorden, cantidad de servicios, contaminación, muchas otras.

Foto: Especial

EL DATO

Historia de un caso
En la Juárez, vecinos propusieron una app y ganaron, pero la alcaldía Cuauhtémoc gastó los recursos en un tanque de agua.

\$2.8 MIL MILLONES
es el presupuesto participativo 2020-2021 que está en juego

el alcalde y les informó que con esos recursos comprarían un tanque de agua para regar las jardinerías, sin embargo, “ningún vecino vio jamás el famoso tanque”.

LA PARADOJA
El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) premió el proyecto de app como uno de los más innovadores de la capital con 25 mil pesos, recursos que usaron para contratar un abogado y llevar el caso ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México y luego ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Ambos les dieron la razón, pero este último, a la vez, desahució la iniciativa: “Esos recursos destinados para el presupuesto participativo 2019 ya fueron ejercidos, por lo que existe imposibilidad para que el tribunal local pueda revisar esa sustitución, pues de ser el caso no podría retrotraer dichos recursos financieros para que se destinaran al proyecto propuesto por el Actor”.

LA MAYORÍA SÓLO TIENE LA PRIMERA DOSIS

20% de hospitalizados, con vacuna

La secretaria de Salud local, Oliva López, indicó que el foco de la pandemia se ubica en personas de 18 a 39 años

DE LA REDACCIÓN
comunidad@gimm.com.mx

La secretaria de Salud, Oliva López, dijo ayer que 20 por ciento de los internados por covid-19 en los hospitales de la dependencia que encabeza ya están vacunados, pero 85 por ciento de ellos no tenía aún el esquema completo.

También indicó que el foco de la pandemia en la Ciudad de México se ubica en los grupos etarios de 18 a 29 y de 30 a 39 años porque tienen más movilidad.

Hasta el lunes pasado se registraron tres mil 289 camas covid ocupadas, de las cuales dos mil 332 era para atención general y 957 para Intubación. Esta cifra representa 165 más ingresos que el domingo pasado, cuando había tres mil 224 hospitalizados.

Oliva López apuntó, entrevista en *De Pisa y Corre*, con Pamela Cerdeira e Hiram Hurtado, que los niños sí se están infectando, pero no a la velocidad de otros grupos.

“La fisiopatología del virus hace que los niños no desarrollen —en términos poblacionales, de probabilidad y de riesgo— cuadros graves; los niños no desarrollan enfermedad grave, excepto si tienen condiciones, como podría ser inmunodepresión por alguna enfermedad grave”, dijo.

COLORES DEL GOBIERNO

La nueva imagen es un “back to the basics”

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

El cambio de identidad institucional del Gobierno de la Ciudad de México es un regreso a los orígenes o a lo básico, aseguró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien aseguró que ello no generará algún gasto extra.

“Consideramos que es importante regresar a nuestra —cómo dicen en inglés— ‘back to the basics’; consideramos que es prudente hacerlo y fue algo que hicimos de manera colectiva, entonces es este cambio de imagen, aunque el logotipo sigue siendo el mismo”, dijo. En ese sentido también confirmó que Mi Beca para



Foto: Quetzalli González

A diferencia de días pasados, ayer, entre 08:00 y 12:00 horas, sólo llegó una ambulancia con paciente covid.

Llegan menos ambulancias

Durante la mañana y tarde de ayer se registró una disminución en el arribo de ambulancias con pacientes covid al área de urgencias del Hospital Dr. Rodolfo Antonio de Mucha Macías.

Entre las 08:00 y las 12:00 horas de ayer solamente llegó una ambulancia particular a la rampa de urgencias con una víctima de la pandemia.

El operador dijo no haber tenido problemas para la recepción del paciente, quien fue trasladado en una cápsula especial para

el manejo de personas contagiadas por covid-19.

Por la tarde, alrededor de las 18:00 horas, una carroza fúnebre esperaba indicaciones para ingresar por el ferreteo de una persona que murió a causa del coronavirus.

Al chef se le preguntó un número estimado de fallecimientos: “Hoy, por ejemplo, es el primero y ya es tarde; otros días desde temprano estamos aquí, llegamos a sacar hasta cinco en un día”, dijo.

— Efrén Argüelles



Advirtió que el hecho de no tener muchos niños graves con covid no quiere decir que bajemos la guardia.

Los niños no desarrollan enfermedad grave, excepto si tienen condiciones, como podría ser inmunodepresión por alguna enfermedad”.

OLIVA LÓPEZ
SECRETARIA DE SALUD

Señaló que en esta tercera ola de contagios se aplica la misma estrategia que en las anteriores.



Foto: Especial

Así utiliza el gobierno de la ciudad los colores aprobados para su imagen institucional, iguales a los del gobierno federal.

Empezar ahora llevará por nombre Beca de Bienestar para Niños y Niños, Mi Beca para Empezar, como publicó ayer este diario.

“Creemos que uno de los elementos que define a la Cuarta Transformación de la República es la palabra bienestar, porque lo que estamos buscando es una ciudad de derechos, una ciudad innovadora y una ciudad que

brinde bienestar y por eso los derechos brindan bienestar, ese es el eje fundamental de lo que representa para nosotros esta transformación de la vida pública de México, somos parte de ello y consideramos que es importante que se reconozca, que se vea, y es una decisión colectiva que tomamos y nos sentimos muy orgullosos de ello”, abundó.